



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Eliu Cardozo

## INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Eliu Cardozo ha contribuido al diccionario con 14 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo  
amp.significadode.org

## **consciencia colectiva global**

Un proceso de adquisición de nuevos conocimientos que involucra a la humanidad a pensar y buscar entre todos, (sin distinciones de raza, credo, ideología o religión) la solución de problemas que afectan una mejor convivencia. Es una postura en el pensar y actuar que supera los intereses subalternos que existen en cada nación o región y no permite que la humanidad alcance un mayor desarrollo armónico y sustentable con la naturaleza y entorno.

## **cooperatividad humana**

Consiste en un acto humano y solidario que realizan las personas, más allá de su condición social, económica e ideológica, en promover actitudes cooperativas a la vez que ejercen una competencia individual sana en sus relaciones, no para oprimir o someter al contrario, sino para ayudarlo y apoyarlo.

## **dehaciente**

Apoiado en la coherencia, lo que se dice y hace y lo adverso, incoherencia, se dice pero no se cumple o hace. Se define entonces dehaciente, como la acción de decir y hacer lo que se ofrece de manera coherente en su actuación, sea pública o privada.

## **delirios**

En singular, es la acción de delirar. Perturbación mental causada por una enfermedad. Larousse, (1.985). Agitación grande originada por las pasiones, las emociones o sentimientos. De allí que delirios (plural) puede asociarse a varias manifestaciones producto de perturbaciones internas. Delirio de grandeza, de persecución, de ser importante, etc.

## **demointercultural**

Democracia donde se reconocen las diversas culturas existentes de los pueblos, en el ejercicio de sus derechos humanos y sociales fundamentales. Lo cual contribuye a desarrollar políticas públicas interculturales y una gestión pública intercultural.

## **desafección a la participación ciudadana**

Se trata de una actitud que asumen las personas cuando el Estado o el gobierno en vez de promover políticas públicas que promuevan la participación de los ciudadanos, más bien ignoran, persiguen o descalifican a quienes tratan de dar sus aportes para el bien común. Sobre todo en políticas públicas. De allí se origina la falta de motivación y otras conductas de apatía e indiferencia hacia los asuntos públicos.

## **gerencia desestructurada**

Consiste en superar el pensamiento estructurado, lineal, rígido o reduccionista y pasar a una nueva ética del conocimiento que valore, tanto la condición como la calidad humana en las organizaciones sociales y que a su vez esté al servicio de la sociedad. Esta visión gerencial desestructurada y compleja permite que haya mayor comprensión del mundo de la vida y por consiguiente las gestiones se hagan en favor de la humanidad.

## **globalización positiva**

Lo conforman ese conjunto de fuerzas que van contracorriente de la globalización negativa, tales como, grupos de solidaridad inter-transdisciplinarios que luchan desde sus diferentes visiones para mantener un equilibrio entre el ser humano y lo eco-planetario. (Homo ecológico) y crear condiciones para una paz, que privilegie relaciones armónicas entre los seres humanos, sin distinciones de raza, credo, ideología o religión.

## **globalización negativa**

Apoyado en Zidmund Bauman, lo conforman ese conjunto de fuerzas tales como: El capital, las finanzas, el comercio, la información, la criminalidad, las mafias, el narcotráfico, el tráfico de armas, todas estas fuerzas minaron las instituciones colectivas de acción. No reconocen leyes nacionales, odian las limitaciones que les imponen los códigos legales.

### **la demointerculturalidad**

Es la democracia donde se reconocen las diversas culturas y cosmovisiones existentes en los pueblos, es el ejercicio pleno de sus derechos humanos y sociales fundamentales. Esta concepción contribuye a desarrollar políticas publicas interculturales y una gestión publica intercultural. En esta democracia el factor fundamental es la multidimensionalidad de lo humano (biológico, cultural y espiritual), en una multifencialidad de la realidad, siendo el factor fundamental de esas relaciones la complejidad.

### **liderazgo transdisciplinario**

Es aquella persona y grupo de personas que apoyado en el pensamiento complejo buscan desarrollar, orientar y liderar estrategias de pensamiento y acción para enfrentar su realidad. El líder transdisciplinario ve mas allá de las disciplinas, se aboca a la solución de problemas complejos, sin exclusión ni sectarismo y asume la realidad en sus distintas visiones.

### **metapolitica de la participación ciudadana y control de la gestión estatal &#40;mpccge&#41;**

Ir mas allá de la política tradicional o la razón instrumental que no permiten (obstaculizan) por medios directos que el ciudadano o ciudadana se exprese, eleve sus quejas, denuncias a una institución que tenga la capacidad de poder corregir, evaluar o monitorear lo que el ciudadano exprese. De allí la necesidad de desarrollar nuevas teorías e instituciones que se comprometan con los ciudadanos.

### **metapolitica del control social**

Consiste en adoptar una actitud activa y participativa en los asuntos públicos por parte del ciudadano o ciudadana (mas allá de ideologías y/o posiciones políticas), para hacer seguimiento y control a la gestión publica estatal. El Objetivo de Desarrollo Sostenible 17 (ONU) plantea como una necesidad y un reto a fin de lograr un desarrollo humano sostenible. (Local, nacional, global).

### **reconceptualizar**

Reconceptualizar se pudiera definir como un acto cognitivo destinado a estudiar el significado de algún concepto o termino y, una vez comparado con sus definiciones en la realidad, ver hasta donde se aplica o no. De allí se procede entonces reconceptualizar el concepto o término, de acuerdo con las nuevas propiedades allí encontradas.